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臺中市政府環境保護局 111 年 9 月份第 2 次局務會議紀錄 

壹、 時間：111 年 9 月 20 日（星期二）下午 4 時 00 分 

貳、 地點：3 樓緊急應變中心 

參、 主持人：陳局長宏益                    紀錄：洪佩瑜代 

肆、 參加人員：如簽到單 

伍、 業務簡報： 

一、 水保科報告「農地土壤污染預防策略之各類監測工具的整合應用

技術」 

主席裁示： 

(一) 關於未來改善策略、底泥檢測方式、違法業者處分及污染整

治場址公告等等，請水保科彙整各主管的意見並上呈。底泥

所造成的農地污染，水保科必須對本市的土壤及地下水污染

情形有全盤了解，方能針對底泥污染進行整治。灌溉水渠最

需要底泥整治的重點區域為何，都需要再了解。 

(二) 現在市面上有許多水質監測設備，價格實惠，無須再委託顧

問公司開發，況且該套裝工具的功能限縮，僅能用於該計畫

上，不如使用已商業化的設備，請水保科配合辦理並廣設監

測儀器。 

二、 廢管科報告「減量回收及資源循環推動計畫」 

主席裁示： 

(一) 目前部分計畫之經費申請者與執行者不同，應由執行之業務

科自行爭取經費，請環設大隊及清潔科儘速提出經費補助申

請。 
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(二) 目前廢木料處理設施在大甲、大雅及文山都有設備，至於鐵

釘如何有效篩分及再利用，請環設大隊了解民間業者的作法

並研議辦理。 

陸、簡任主管督導業務報告： 

一、 陳簡任技正忠義： 

(一) 針對選舉過程產生的噪音及廢棄物進行相關宣導，經局長裁

示由環衛科主政，請配合辦理。 

(二) 有關 111 年 9 月 25 日水保科在松柏港舉辦之淨灘活動，對

象為本局同仁與相關工會，這部分於參與時是否列入環教時

數計算，再請水保科釐清。 

(三) 同仁反映上下班依規刷卡，但系統登錄時間有落差，造成系

統判定曠職，請人事室研擬改善措施。 

主席裁示： 

有關刷卡不一致的問題，請人事室架設攝影機，有疑義時可調畫

面，同時避免同仁代刷的問題。 

二、 王簡任技正宗邦： 

有關 SRF 試辦計畫部分，若環設大隊以設廠為目的，於環評規範

中未有明確規定，最為接近的項目是垃圾分選廠，因此設廠是否

辦理環評，尚須等環設大隊規劃出其規模後，方能判定。 

主席裁示： 

設置 SRF 處理廠於其他縣市不一定要申請許可證，端看承辦人對

法令的解讀。同一法律條文，在不同縣市產生不同解讀，可能令

廠商在不同地區設廠時無所適從。請環設大隊蒐集相關資料釐清
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設置規定，亦請法制人員協助。 

三、 江主任秘書明山： 

(一) 針對選舉違規廣告跟旗幟，從通知改善期限到統計數量、位

置及保管，請各區清潔隊統一作業流程並妥善保管，俾後續

於活動結束時，競選總部與服務處的人前來領回以避免遺失。 

(二) 主計處來函表示本府的財政分級從三級轉為二級，請各科室

(大隊)確認其配合款額度是否足以支應。 

主席裁示： 

本府財政升為二級，補助款的申請額度必須調整。請各科室(大隊)

注意明年將升為二級，務必有所因應。 

四、 商副局長文麟： 

(一) 將來清潔區隊員皆有機會協助民眾清理含石綿之廢棄物，關             

於這類危害性之廢棄物的檢測費用及如何宣導，請廢管科研

議辦理。 

(二) 有關再生粒料之應用部分，黃副市長認為本市的需求量大於

產出量，已於七縣市合作會議上裁示本市應主動協助其他縣

市，將再生粒料運用於本市的公共工程上，請相關業務單位

配合辦理。 

(三) 年底選舉將近，部分網路言論有損本局形象，麻煩各業務單

位留意不實的訊息，俾及時提出說明跟澄清。 

主席裁示： 

部分媒體報導並非出於事實，請業務單位務必積極處理與妥善回

應。 
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柒、臨時動議：無。 

捌、主席裁示： 

一、 有關議會質詢之議題研商，請綜計科邀請低碳辦加入討論，以利

及時回復並提供參考資料。 

二、 因組織編制涉及上級單位，請人事室邀請相關領域的學者專家或

環保署參與組織編制會議。 

三、 清潔隊臨時人員轉正式人員的測驗方式有變動，請清潔科告知相

關工會。另，為了解本局實際臨時人員與隊員人數，請清潔科統

計臨時人員比例並與其他縣市比較。 

四、 目前本局資訊整合平台進展情形，請綜計科下週(9/27)於局務會

議進行簡報說明。 

五、 本局女性同仁值大夜班時，依其勞基法規定應提供上下班專車接

送及住宿，駐局人員亦同，請環稽大隊配合辦理，並請勞安科協

助。 

散會：下午 5 時 30 分。 

 

 


